

31. MITGLIEDERVERSAMMLUNG
des „Gönnervereins Tonhalle-Orchester Zürich“

Protokoll	31. Mitgliederversammlung
Ort	Kleiner Saal der Tonhalle Claridenstrasse 7, 8002 Zürich
Datum	Mittwoch, 12. November 2014
Teilnehmer	Gönner Tonhalle-Orchester Zürich
Verteiler	Gönner Tonhalle-Orchester Zürich Vorstand Tonhalle-Gesellschaft Zürich

PROTOKOLL

Der Präsident Pierre N. Rossier begrüsst im Namen des Vorstandes des Gönnervereins alle anwesenden Gönnerinnen, Gönner und Gäste sowie Frau Ilona Schmiel, Intendantin und Herrn Martin Vollenwyder, Präsident der Tonhalle-Gesellschaft Zürich.

Der Präsident hält fest, dass alle Mitglieder des Vorstandes – mit Ausnahme von Françoise Schmid-Perlia und Tomas Prenosil, die entschuldigt sind – sowie die Revisoren Dr. Thomas Lehner und Toni Kurmann anwesend sind.

Die Einladung zur Generalversammlung ist am 17. Oktober 2014 fristgerecht verschickt worden. Isabelle Schumacher fungiert als neutrale Stimmenzählerin, Andrea Müller stellt sich als Protokollführerin zur Verfügung.

Der Präsident erklärt, dass die Generalversammlung ordnungsgemäss einberufen und konstituiert wurde und damit beschlussfähig ist.

**Traktandum 1: Genehmigung Protokoll
Generalversammlung 30. September 2013**

Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 30. September 2013 ist auf der Gönnerverein-Website [hier](#) zu finden.
Es wird einstimmig von allen anwesenden Mitgliedern verabschiedet.

Traktandum 2: Bericht des Präsidenten. Vereinsjahr 2013/14

Der Jahresbericht 2013/14 wurde schriftlich mit der Einladung versendet.
Der Präsident komplettiert den Jahresbericht mit zwei Ergänzungen.

Ergänzung 1: Marketing

Im Anschluss an die Erarbeitung eines neuen Leitbildes für den Gönnerverein hat sich unter der Leitung unseres Vorstandsmitglieds Tomas Prenosil ein Marketing-Ausschuss konstituiert. Weitere Ausschuss-Mitglieder seitens Vorstand waren Peter Angehrn, Carole Schmied-Syz, Pierre N. Rossier und Helen Zimmer sowie Andrea Müller und Michaela Braun von der Tonhalle-Gesellschaft Zürich.

Auftrag der Arbeitsgruppe war:

- Überprüfung der Kundengruppen
- Überprüfung der Produktpalette
- Definition der Schritte, die eingeleitet werden müssen, um die
- Attraktivität des Gönnervereins zu erhöhen.

Der Präsident zog den Vergleich zum Motorrad mit Beiwagen. Der Gönnerverein ist wie der Seitenwagen vom Motorrad. Wohl hat dieser ein eigenes Rad, ist aber abhängig von der Richtung und Geschwindigkeit, die vom Lenker des Motorrads – nämlich den Verantwortlichen der Tonhalle-Gesellschaft Zürich – bestimmt wird. Akquisition und Marketing sind Fragenkomplexe, die gesamtheitlich von der Tonhalle-Gesellschaft Zürich überprüft werden müssen.

Der Marketing Bericht wurde an Frau Ilona Schmiel, übergeben. Sie wird die Konklusionen in ihre Überlegungen einfließen lassen.

Ergänzung 2: Zusammenarbeit Gönnerverein – Tonhalle-Gesellschaft

Die erste Arbeitssitzung zwischen Vorstand Tonhalle-Gesellschaft Zürich und Gönnerverein hat in harmonischer Stimmung stattgefunden. Grosses Verständnis wurde den Bemühungen des Gönnervereins entgegengebracht, vermehrt in seiner Unterstützungstätigkeit wahrgenommen zu werden.

Dass die finanzielle Unterstützung projektbezogen proaktiv und nicht reaktiv erfolgt, hat besonders den Vorteil der Transparenz in der Mittelverwendung.

Wichtig ist deswegen, dass in Zukunft nicht nur in den Programmheften sondern auch im Jahresprogramm die vom Gönnerverein unterstützten Projekte genannt werden.

Anlässlich der letzten Generalversammlung des Gönnervereins am 30. September 2013 wurde zu einer Spende für den Kauf einer C-Tuba für den Orchester-Tubisten Simon Styles aufgerufen. Der Kostenpunkt war in der Grössenordnung von CHF 40'000. Gesammelt wurde mehr als die Hälfte, was als schöner Erfolg bezeichnet werden darf.

Ein herzliches Dankeschön an alle Gönnerinnen und Gönner, die dem Spendenaufruf gefolgt sind.

Der Präsident beschliesst die Ausführungen zum Jahresbericht und ruft zur Abstimmung auf. Der Jahresbericht 2013/14 wird ohne Gegenstimmen angenommen.

Traktandum 3: Jahresrechnung 2013/14

Der Quästor Dr. Renato Fassbind erläutert die Jahresrechnung, die mit einem plus von CHF 56'575 positiv abschliesst. In diesem Jahr wurden erstmalig projektbezogene Beiträge an die Tonhalle-Gesellschaft Zürich überwiesen inklusive den Ersatz der Aufwendungen im Zusammenhang mit dem Gönner-/Galakonzert. Dank der Ausschüttungen vom Dîner Musical 2014, bleiben die Unterstützungsleistungen an die Tonhalle-Gesellschaft Zürich konstant hoch. Der Quästor erläutert kurz den Budgetposten für die Unterstützung der jungen Gönner „TOZZukunft“.

Die Jahresrechnung und der Revisorenbericht werden einstimmig genehmigt und dem Vorstand wird Entlastung erteilt.

Traktandum 4: Festlegung der Mitgliederbeiträge 2014/15

Der Vorstand schlägt der Generalversammlung vor, die Mitgliederbeiträge für das Vereinsjahr 2014/15 unverändert zu lassen.

Einzelmitgliedschaft	850 CHF
Junior-Einzelmitgliedschaft (bis 40 Jahre)	400 CHF
Paarmitgliedschaft	1'300 CHF
Junior-Paarmitgliedschaft (bis 40 Jahre)	600 CHF
Firmenmitgliedschaft	3'300 CHF
Patronatsmitgliedschaft	10'000 CHF
Mäzenatsmitgliedschaft	25'000 CHF
TOZZukunft	25 CHF

Einstimmige Genehmigung.

Traktandum 5: Wahlen

Wiederwahl: Vorstandsmitglieder Françoise Schmid-Perlia hat sich zur Wiederwahl bereit erklärt und wird einstimmig bestätigt.

Mutation innerhalb des Vorstandes: Dr. Renato Fassbind gibt das Amt des Quästors an Peter Angehrn ab. Peter Angehrn wird als neuer Quästor des

Gönnervereins im Amt bestätigt. Der Präsident dankt Renato Fassbind für die jahrelange umsichtige Verwaltung der Vereinskonten.

Traktandum 6: Diverses

Andrea Müller gibt bekannt, dass die diesjährigen Jahresrechnungen auf Grund der Datenbankumstellung erst Mitte Dezember versendet werden.

Ein Mitglied des Gönnervereins hat beantragt, die Unsitte der Stuhlreihenreservierungen an den Generalproben zu prüfen. Der Präsident hat sich der Bitte angenommen und wird diese entsprechend untersuchen und mit der Tonhalle-Gesellschaft Zürich absprechen.

Der Präsident dankt allen Mitgliedern für ihr Erscheinen sowie ihrer aktiven Teilnahme und beschliesst offiziell die Mitgliederversammlung.

Nach Schliessung der Mitgliederversammlung tritt Ilona Schmiel, Intendantin Tonhalle-Gesellschaft Zürich ans Podium und richtet Dankesworte an die anwesenden Gönnerinnen und Gönner - für die grosszügige Unterstützung des Gönnervereins und für die Treue zum Tonhalle-Orchester Zürich.

Es folgt die Überleitung zum anschliessenden musikalischen Beitrag der Kontrabassgruppe des Tonhalle-Orchesters Zürich unter der Leitung und Moderation von Ronald Dangel.

Hintergrund dieses musikalischen Vortrags ist, dass der Gönnerverein sich traditionell und auch in Zukunft weiterhin gezielt für den Kauf von Instrumenten für Musiker des Tonhalle-Orchesters Zürich engagieren wird.

In diesem Jahr wird Ronald Dangel und die Kontrabassregistergruppe seitens des Gönnervereins unterstützt. Ronald Dangel stellt die Besonderheiten eines Kontrabasses vor und worauf es beim Neukauf ankommt. Kostenpunkt beläuft sich auf ungefähr 70'000 CHF. Der Gönnerverein wird mit dem Versand der Jahresrechnung auch in dieser Saison die Mitglieder zur Mithilfe aufrufen. Dafür liegt ein separater Einzahlungsschein der Jahresrechnung bei.

Der Präsident



Pierre N. Rossier

Die Protokollführerin



Andrea Müller